



Mars 2019

## Du groupe au collectif de travail : Le séminaire *Autographie Projets de Vie*<sup>®</sup>

Dans une société où le rapport à l'emploi et les conditions de travail bougent, tout un chacun est amené, de son plein gré ou contraint, à s'inscrire dans des projets et à élaborer de nouveaux liens professionnels et sociaux au sein d'un collectif. Une telle démarche ne va pas de soi.

Il s'agit là de dépasser les repères devenus flottants, les incertitudes sur l'avenir, la méfiance vis à vis de l'Autre, les crispations sur son identité... Car des individus travaillant ensemble ne forment pas pour autant, au sens fort du terme, un collectif de travail. N'a-t-on pas le réflexe de se replier sur une position individuelle, quand l'autre peut être menaçant ?

Il y a là, selon nous, nécessité d'un travail d'interrogation sur son parcours, son identité personnelle et professionnelle, son rapport à l'autre, et ce, en lien avec son environnement et son institution.

C'est dans cette perspective que s'inscrit la méthode *Autographie-Projets de Vie*<sup>®</sup>

Offrant un lieu de réflexion et de mise en mouvement vers l'esquisse de projets individuels et collectifs, elle est fondée sur une pédagogie du détour.

Elle favorise les synergies au sein d'un groupe en élargissant le champ des représentations partagées communes pour soutenir l'émergence d'un collectif de travail.

Françoise Bernard